

Blaye et Blayais

La Marine recrute

FORMATION

De jeunes élèves du lycée professionnel de l'estuaire poursuivent un BTS environnement nucléaire qui leur permet de s'orienter vers un métier dans la Marine nationale

Pierre Lascourrèges
p.lascourreges@sudouest.fr

La marine recrute et forme près de 4 000 jeunes chaque année dans près de 50 métiers. Ils ont entre 16 et 30 ans et sont issus de tous niveaux depuis la troisième jusqu'à Bac + 5. Les forces sous-marines recrutent près de cent marins chaque année dans les filières mécaniques et atomiques. Ces formations sont rémunérées et reconnues dans la société civile. À Blaye, un partenariat a été mis en place entre la section BTS environnement nucléaire du lycée de l'estuaire et le service de recrutement de la marine.

Bastien est le premier lycéen à intégrer la marine à l'issue de son BTS. Il fait partie de la première promotion et rejoindra la marine en octobre prochain. Il intègre la spécialité énergie nucléaire en sous-marin nucléaire d'attaque. Et déjà, trois autres élèves, deux filles et un garçon, forment la deuxième promotion qui vient d'effectuer sa rentrée en deuxième année de BTS.

En immersion totale

Ils s'appellent Tanguy, Servane et Chloé. « Cet été, ils ont passé cinq jours à Brest au contact des forces sous-marines stratégiques puis ils ont suivi pendant trois semaines une préparation militaire supérieure. Ils reviennent de Toulon où ils se trouvaient encore il y a quelques jours, où ils ont pu découvrir le porte-avions "Charles-de-Gaulle", rapporte Cyril Courouble, maître principal, chef du centre de recrutement de la marine de Bordeaux. De retour au lycée de l'estuaire, les trois jeunes témoignent



Servane, Tanguy et Chloé présentent leur diplôme de préparation militaire. PHOTO CIRFA MARINE

d'un réel enthousiasme. Ainsi, lorsqu'on demande à Tanguy pour quelle raison il a choisi cette formation : « Je cherchais un BTS qui était lié à mon baccalauréat et mes connaissances en électricité, mécanique et pneumatique. Ce BTS m'apporte un plus avec la partie sécurité et sûreté spécifiques aux installations nucléaires ».

Servane affirme « être attirée par le monde maritime, le sport et les voyages. Je pense pouvoir concilier des centres d'intérêts personnels et professionnels ainsi que servir mon pays ». Chloé affiche la même détermination : « Je serais prêt à

naviguer. Je ne regrette pas mon idée de faire mon métier au sein de la Marine Nationale ».

Sans regret

On mesure tout autant à quel point ils ont été impressionnés par ce qu'ils ont vu sur la base opérationnelle de l'île Longue, ce qu'ils ont retenu de leur visite du Vigilant ou bien de leur mise en situation dans un simulateur. Les mots sont assez forts pour traduire une émotion intense : « J'étais impressionné, j'étais sans voix, j'étais comme un enfant ». La vie d'un sous-marinier est tout sauf ordinaire : « Je

pense que le plus dur est d'être séparé de sa vie de famille et de ne pas voir le jour pendant plusieurs semaines », concède Chloé. Le plus surprenant pour Tanguy reste « la cohésion et l'esprit d'équipage. Passer aussi longtemps sous l'eau avec toujours les mêmes personnes doit forcément resserrer les liens ».

Et finalement au bout du compte, Servane retient cette chose essentielle : « Nous sommes très satisfaits de notre immersion dans le milieu et de la disponibilité des personnes rencontrées et qui sont passionnées par leur métier ».



LE PIÉTON

félicite la jeune candidate blayaise Laura Brianchon, qui a décroché le titre de troisième dauphine de miss Oréel Courbe Aquitaine parmi neuf autres prétendants présentes lors de l'élection qui s'est déroulée vendredi dernier au cinéma Jean Eustache à Pessac. Les jeunes candidates ont effectué différents tableaux chorégraphiques en tenue de ville, lingerie, smoking et gala.

UTILE

Sous-préfecture.

4, rue André-Lafon, Blaye.

Tél. 05 57 42 61 61.

Ouvert au public du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 30.

Mairie de Blaye. 7, cours Vauban. Ouverte lundi, mardi et jeudi de 9 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30 ; mercredi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30 ; vendredi de 9 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 16 h 30. Tél. 05 57 42 68 68.

Hôtel des impôts.

5, rue Roger-Toziny. Tél. 05 57 42 66 70.

Ouvert au public du lundi au vendredi, de 9 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 16 h 30.

Office de tourisme. Ouvert tous les jours dans la citadelle de 10 h à 18 h 30. Une visite guidée de la citadelle par les souterrains est programmée tous les jours à 11 h, 14 h, 15 h 30 et 17 h. Les visites guidées pour les enfants se déroulent tous les jours à 16 h. Durée 1 h. Tarifs : 7 € adulte, 5 € pour les 5 à 12 ans, gratuit pour les moins de 5 ans. Tél. 05 57 42 12 09.

info@tourisme-blaye.fr

Services d'aide à domicile.

De 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 17 h.

Tél. 05 57 42 75 20.

Cinéma. Programmes du Zoétrope à Blaye et du Trianon à Saint-Ciers-sur-Gironde en cahier départemental.

Bridge. Tournoi de régularité les lundis et vendredis de 14 h 15 à 18 h. Cours de bridge le mercredi de 14 h 30 à 18 h 30. Siège 2, rue Emile-Gireau, à Blaye. Tél. 05 57 42 04 13.

CIO. Ouvert de 9 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h (ouvert également pendant les congés scolaires). Service public gratuit d'information sur les filières, diplômes, professions et métiers. Un conseiller d'orientation accueille le public chaque jour. Tél. 05 57 42 29 31 pour les personnes désireuses d'avoir un rendez-vous.

Bibliothèque. 27, cours de la République à Blaye. Tél. 05 57 42 23 58.

Alcooliques anonymes.

À 19 h 30, salle des sociétés dans la citadelle, réunion du groupe de partage.

Tél. 05 56 24 79 11.

MSA. Permanence administrative de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h, 125 rue de l'Hôpital, Blaye. Tél. 05 57 94 08 83.

Secours catholique. Permanence d'accueil chaque jeudi, de 14 h 30 à 17 h, au 99, rue de l'Hôpital à Blaye. Tél. 05 57 32 88 02.

AU PIED DES REMPARTS



« Cyrano de Bergerac » est projeté ce soir. PHOTO DR

Regards croisés sur l'île Nouvelle

CINÉMA Pour cette saison 2019, le Département et la mairie de Blaye ont souhaité s'unir pour partager avec les habitants de la ville, le patrimoine de l'île Nouvelle et les actions qui y sont menées. Ce soir, à 20 heures, une soirée ciné-échanges se tiendra au cinéma le Zoétrope autour de la projection du film « Cyrano de Bergerac ». Cette soirée préfigure le programme des Journées du patrimoine des 21 et 22 septembre. Tarif unique de 5 euros.

Le monde de « Petit poilu »

BIBLIOTHÈQUE Le monde de Petit Poilu est un univers sans parole mais pas sans idées ! Traversant des situations tour à tour inquiétantes, drôles ou farfelues, Petit Poilu en tire toujours un enseignement positif qui enrichit son expérience. Dessinées par Pierre Bailly et scénarisées par Céline Fraipont, ces histoires se déroulent à pleines dents et sans modération. Cette exposition ludique et colorée prêtée par la Librairie Mollat à Bordeaux est visible à la bibliothèque

municipale Johel-Coutura, jusqu'au 27 septembre. Entrée libre.

Deux peintres exposent

CITADELLE Bernard Chabineau et Philem sont deux peintres amateurs qui viendront présenter leurs dernières réalisations dans le cadre d'une exposition intitulée « Univers » à la salle de la Poudrière à la citadelle de Blaye du samedi 7 au dimanche 15 septembre. Ouvert du mardi au vendredi de 14 h à 18 h 30 et le week-end de 11 h à 18 h. Entrée libre.